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倾力打造邮轮经济

港人“靠玩”赚钱

证券时报记者 吕锦明

耗资近 82 亿港元、用时 3 年兴建的香

港启德邮轮码头大楼及首个泊位自 12 日

晚正式启用，至今已有近一个星期的时间。

从码头启用后的市场反应看， 各方对这一

项目投入营运反响强烈， 对于香港特区政

府大力发展邮轮经济的前景充满期待。

众所周知， 旅游业是香港经济的重要

支柱产业之一。此次，香港特区政府旅游发

展局将发展旅游经济的目光投放在邮轮这

个古老又时尚的项目上， 既为香港传统的

旅游产业注入新的活力， 也充分发挥了香

港得天独厚的国际化港口城市优势， 同时

还带动了与邮轮旅游相关的交通、酒店、餐

饮、零售、文化等多个行业，可谓营造了一

个多赢的格局。

以载有 3000 多名访港旅客的皇家加

勒比国际游轮公司旗下“海洋水手号”为

例，这是第一艘停靠启德邮轮码头的邮轮，

它的到来标志着香港邮轮旅游开启了一个

全新的时代。 据了解，“海洋水手号”上的

旅客主要来自澳大利亚、美国、英国、新加

坡等国家，他们在港停留了 20 个小时。 在

此期间， 有位于香港观塘和九龙湾的商场

安排了码头接驳巴士， 接载乘客往来于商

场和启德码头之间。 有一家商场的负责人

估计，在不到一天之内就吸引了约 1000 名

邮轮旅客消费， 为商场带来额外至少 150

万港元的营业额。

港府最新发布的资料称， 预期至 2015

年年中之前， 将会有 43艘国际级邮轮来港

并停泊于启德邮轮码头， 共计在港停留 71

天。 香港旅游业人士认为，虽然目前来看，赴

港的邮轮数量并不算多，但随着启德邮轮码

头第二个泊位于 2014年启用， 加上邻近配

套设施相继落成，估计自码头启用后至 2023

年， 每年可为香港带来 15亿～26亿港元的

经济效益，创造约 5000～8000个职位，并进

一步带动香港旺角、九龙一带的经济发展。

事实上， 港府斥巨资打造启德邮轮码

头， 瞄准的就是面向新兴中产和精英阶层

的高端国际化休闲旅游市场。 香港特区政

府旅游事务专员容伟雄表示， 与欧美等成

熟的邮轮旅游市场相比， 香港只能算是刚

刚起步，邮轮旅游的普及率比较低，因而发

展空间非常大。 国家旅游局将今年确立为

“中国海洋旅游年” ，这也为香港发展邮轮

旅游提供了政策方面的支持， 更加坚定了

国际邮轮公司以香港为“母港” 和“挂靠

港” 、 进一步深挖内地邮轮客源市场的信

心。 香港旅游发展局大中华区总监叶贞德

指出，2015 年广深港高铁贯通和 2016 年

港珠澳大桥落成后， 这将成为香港旅游业

发展的一个新商机。

欧洲股神折戟中资股 投资3年黯然退场

有“欧洲股神”之称的安东尼·波顿，将不再执掌富达中国特殊情况基金

证券时报记者 李明珠

据最新消息，素有“欧洲股神”

之称的安东尼·波顿，将不再执掌富

达中国特殊情况基金。 在欧洲股市

所向披靡的他投资中国

3

年后，最

终退出这个舞台。

富达基金于伦敦时间

17

日发

布消息， 该基金旗下太平洋基金经

理

Dale Nicholls

将接替波顿，于明

年

4

月

1

日起上任， 成为富达基金

投资中国的新掌门人。富达基金称，

目前投资中国基金的方法和策略将

会一直延续。

明星基金经理波顿曾掌管多只

几十亿英镑的政府基金并取得很好

的收益。其中，最出名的是在管理英

国的富达特殊情况基金

28

年中，在

1979

年

～2007

年间，年复合回报率

达

19.5%

， 相当于每年回报跑赢英

国富时指数

6

个百分点， 这也让他

享有“欧洲股神”的称誉。

然而， 波顿在英国的成功并没

有复制到中国。

2010

年他主动请缨

成立并经营专注于中国的信托投资

基金———中国特殊情况基金， 当年

4

月在伦敦证交所上市时， 募得了

4.6

亿英镑资金，后期规模又扩大至

6.5

亿英镑。

去年波顿曾在香港表示， 他会

延迟退休， 以挽回购买其中国基金

的中小投资者损失。最近几个月，该

基金表现的确有所改善，从

2012

年

9

月的每股

71

便士低点曾反弹到发行

价

1

英镑之上。英国卫报消息称，大约

有

10

万投资者发行时以每股

1

英镑

的价格购入， 在

3

年之后亏损了

14%

，目前最新的价格在每股

86

便士

（

1

英镑等于

10

便士）。

富达基金官网数据显示， 富达中

国特别情况基金成立至今的年化收益

率为

－4.62％

， 过去

3

年年化收益率

为

－4.93%

，今年至今回报率为

1.78%

，

2011

年

4

月至

2012

年

4

月期间亏损

幅度高达

19.01%

。 而

MSCI

中国指数

过去

3

年年化收益率为

－1.72%

，过去

5

年年化收益率则为

4.34%

。

上述业绩让波顿面临众多质疑，

两次延迟退休并没有给投资者带来实

质性的回报。选中资股频踩地雷、受累

民企造假风波和

A

股港股低迷等因

素，使得波顿转战中国后，最终没有让

自己的职业投资生涯更上一层楼。

关于波顿的个人财富很少为人所

知。作为富达的雇员，他的个人收入共

享于所掌握基金的表现， 如果中国基

金价值

500

万

～600

万英镑，个人收入

会从中分流一部分。 但是更多的个人

资产是和整个集团相关， 富达基金是

被乔思顿家族所掌握的一间私人公

司。 波顿在

1979

年加入该集团时，作

为屈指可数的基金经理被允许购买该

公司的股票， 现在这些股票的价格可

值上千万英镑。

IC/供图

兰亭集势打响头炮 中概股闷声猛涨

兰亭集势上市8个交易日涨80%，当当网股价1月翻番

证券时报记者 吴家明

就在美股市场

IPO

欣欣向荣之

际，中国企业赴美上市也实现“零”的

突破。 外贸电商兰亭集势打响了中概

股今年在美股市场的“头炮”，在短短

8

个交易日内， 股价累计涨幅已经达

到

80%

。

兰亭集势上市以来的表现令人欣

喜， 为中国企业赴美上市之旅开了一

个好头。

香港环球数码创意科技有限公司

计划登陆纳斯达克交易所， 江苏吴江

市鲈乡农村小额贷款股份有限公司也

向美国证交会递交招股书， 计划在纳

斯达克上市。有美股交易员透露，目前

大约有

40

家有赴美上市计划的中国

企业正处在审批的不同阶段。

2012

年仅有唯品会和欢聚时代

两家中概股成功赴美上市， 合计融资

1.53

亿美元， 上市企业数量和融资金

额双双创下近

5

年新低。

有分析人士表示， 中概股诚信危

机之后， 要恢复中概股在美国投资者

心目中的形象需要很长一段时间，如

果兰亭集势的股价能够继续保持强

势， 将成为美国投资者对中概股信心

回升的积极信号。

除兰亭集势外， 近期当当网表现

同样抢眼， 也在一定程度上提振投资

者对中概股的信心。在

17

日美股交易

时段， 当当网股价涨至

8.08

美元，市

值达

6.42

亿美元， 创下近

12

个月以

来的新高。自

5

月初开始，当当网股价

一路上涨，相比

4

月最低点的

3.68

美

元，当当网股价已经翻了一番，上涨幅

度超过

110%

。

此外， 许多中国企业的估值也在

复苏，唯品会、欢聚时代、搜狐等股价

纷纷创下

52

周新高。

华尔街乐享牛市盛宴 美股IPO欣欣向荣

5月份有20多家公司在美上市，6月又有多家企业集中提出IPO申请

证券时报记者 吴家明

国内首次公开募股（

IPO

）开

闸时间表尚未确定，美股

IPO

市

场则出现一片欣欣向荣的景象。

正当华尔街乐享美股走强带来的

盛宴之时， 多家企业集中提出新

股公开发行申请， 等待在美股市

场上市。

昨日，全球最大的在线优惠券

网站

RetailMeNot

向美国证交会

（

SEC

）递交了

IPO

招股书，计划融

资

2.3

亿美元，预计在纳斯达克上

市，摩根士丹利、高盛、瑞信为联合

承销商。位于美国拉斯维加斯的国

际钻石度假村也提交了

IPO

申请，

最高融资额

2

亿美元，计划在纽交

所上市。 此外，美电子产品零售商

CDW

也准备于近期上市， 拟融资

7.38

亿美元，软件开发服务商

Lux－

oft

也宣布启动首次公开募股计

划。 此前，世界最大香水制造商法

国科蒂集团也已登陆美股市场。

美国房地产市场的复苏也带动

相关企业的上市热情。 美国房屋建

筑商

The New Home Company

近

日向美国证交会递交了

IPO

申请，

计划融资

1.73

亿美元。

美国股市正在吸引全球资金

的温和流入， 今年美股的强劲表

现提振了

IPO

市场。 仅仅在

5

月

份就有

20

多家公司成功在美国

上市。 美国复兴资本公布的报告

显示，今年第一季度，美股

IPO

交

易量为

31

个， 总融资额为

76

亿

美元。 尽管整体发行水平与过去

数个季度持平，但由于提交上市申请

的公司数量增加以及股权市场的持

续增长，预计今年全年美股交易量将

回升。

而在今年上市的一些企业也有

不错的表现：今年年初上市的儿童

护理用品制造商

Bright Horizons

，

至今已累计上涨

50%

。 有分析人士

表示，美国市场依然是国际企业最

青睐的融资场所之一，加之美联储

退出量化宽松的预期对美股自身

影响似乎并不大，多个行业的企业

纷纷准备上市，也在一定程度上反

映了投资者对美国经济前景的乐观

情绪。

惠誉：影子银行或对

中型银行冲击更大

惠誉中国金融机构评级主管朱

夏莲昨日在香港表示， 去年内地未

偿还信贷规模达到

100

万亿， 约为

GDP

总量的

200%

。 其中非贷款部

分增长迅速， 有

3/4

的非贷款信贷

交易都有银行的参与， 影子银行或

给中型银行带来的信贷风险更大。

朱夏莲指出， 目前内地影子银

行具有三大风险， 首先由于信贷渠

道的透明度不足， 因此传统指标未

能反映危机； 其次因信贷规模正在

扩张，系统性风险正在增加；而金融

机构亦变得分散， 因此传统监控不

如以往有效率， 未来的拯救计划或

更为复杂。 内地目前的影子银行不

断蚕食银行信贷扩张力度， 因此扩

张内部资本以加强盈利能力势在必

行， 没有金融机构可避免影子银行

造成的信贷损失。 （李明珠）

记者观察

Observation

奥巴马：美监控项目

是正确权衡之举

近日， 美国总统奥巴马在接受美国广

播媒体

PBS

采访时，首次为涉及“监控门”

事件的官员进行辩护。 与此同时，在

18

日

备受关注的

G8

峰会上， 奥巴马却对 “棱

镜”计划避而不谈。

如今，“监控门”事件逐步升级，但奥巴

马并未如预期那样在

18

日的会议上对此

作出解释，而是通过美国广播电台，首次

公开为涉及“监控门”的官员进行辩护。 奥

巴马表示，美国政府的相关活动是在保护

民众的隐私与国防之间做出 “正确的权

衡”。 他还暗示将引渡斯诺登。 （徐潇）

� � � � 美国市场依然是国际企业最青

睐的融资场所之一，企业纷纷准备上

市，也在一定程度上反映了投资者对

美国经济前景的乐观情绪。

美国股市正在吸引全球资金流入，今年美股的强劲表现提振了IPO市场。


